

DATOS REUNIÓN					
REUNION N° 4	CONSEJO ASESOR ARAUCO DE LA SEREMI DE SALUD				
OBJETIVO	Finalizar planificación Participativa pendiente				
Fecha	06.06.2023	Hora inicio	09:30	Hora Fin	13:00
Lugar	Centro Eduacacion de Adulto Salon Lautaro Curanilahue				

DETALLE DE LA REUNIÓN

Temaric

Bienvenida delegado Provincial - Presidenta Sra. Silvia Concha

Lectura Acta Anterior

Apreciaciones Cuenta Publica Seremi de Salud

Invitados de Conaf Vinculación y Cuidado Recolectores de Frutos y Semillas

Trabajo Grupal en Base a Acciones de la planificación

Varios

Se dan las excusas del delegado Provincial por no asistir hoy por tener otras acciones.

Se solicita se presenten con nombre y a que organización representan, debido a que han vuelto algunos y otros nuevos.

Se procede a leer el acta anterior sin observaciones

Después se da la palabra en relación a su participación en la precuenta y Cuenta Pública del seremi de salud, quedando pendiente el envío de lo trabajado (sistematizado) Siendo resaltado lo positivo de ser considerados en las dos instancias, el traslado y el interactuar con los demás consejeros, como se continuará trabajando, considerando los traslados o que acciones que podrán realizar.

En relación a lo que se había solicitado por la Sra. Cledia Flores de invitar a CONAF en relación a temas de recolección y protección de frutos e predios permitidos, ella no pudo por trabajo asistir y desde Conaf los Funcionarios cuentan a grandes rasgos sobre el diverso desempeño que ellos tienen en la Provincia de Arauco.

Se incorporan a la reunión dos integrantes de Conaf en calidad de invitados a está, participan durante toda la jornada, aportando información sobre la Ley N°20.283 del año 2008, sobre Protección del Bosque Nativo, indican que tienen poco personal para realizar fiscalización de esta Ley, solicitan la colaboración del Cosoc, además, del uso del canal formal que es la Oirs de la institución.

Informan que Conaf al conocer los planes de manejo del Bosque Nativo de las pequeños y medianos propietarios, fiscaliza a éstos, en el manejo de la producción de leña, carbón de madera y frutos del bosque. Se observa porque no se fiscaliza a la gran empresa forestal, indican, es por qué el 99% de los pequeños y medianos propietarios de predios agrícolas inscribe en Conaf sus planes de Manejo, según lo indica la ley.

Sobre la Leña Certificada, se indica que aún en la provincia no existe ésta. No hay comunas que hayan sido declaradas zonas saturadas y/o tengan planes descontaminación del aire. Informalmente, se conversa que la comuna de Curanilahue, junto a Nacimiento, entrarían prontamente a esta calidad. Integrantes del Consejo Asesor, solicitan conocer esta declaración y ayudar a la implementación de estas medidas, considerando: La cultura de las personas, la situación económica de las familias y los apoyos financieros del estado para reconvertir los sistemas de calefacción de los hogares de la comuna.

Documento: Minuta de Reunión Página 1 de 2



Además ellos participan de toda la reunión y en el trabajo grupal, considerado una oportunidad de atender los temas que son parte de la dinámica de la Provincia de Arauco.

Luego se presenta el trabajo realizado en marzo en relación a los temas priorizados y los mecanismos de participación que se presentaron en abril y se enviaron a sus correos.

Se procede a dividir a los presentes en tres grupos, a su vez se agradece que el centro de Estudios de Adultos nos ofrece un café y algunas galletitas compradas para que puedan compartir en los grupos de trabajo.

Se pide palabra por parte de P. Hernán Llancaleo con relación a la difícil situación que han tenido que pasar las personas mayores, como ejemplo el Hogar de Ancianos Fco. De Asís de Lebu que aún no ha podido ser autorizado, esto sale como tema tratado en la Cuenta Pública, que la Seremi de Salud y otras entidades públicas autorizan bajo 35 protocolos que se deben atender, entendiendo que son personas que se tienen al cuidado, pero su aporte es de su pensión solidaria que no cubre los gastos que deben tener. Considerando la población envejecida y la disponibilidad de cupos ante acciones sociales que se ven de abandono, maltrato y descuido ante las enfermedades en este grupo etario. Hoy están los cuidadores /cuidadoras que son otro segmento que se está visualizando. Es un tema critico que muchas veces se cae en la clandestinidad al no disponer de estos dispositivos; como colaborar o trabajar, están aquí representados las personas mayores por la Federación, las Iglesias que hacen una labor de acción social y como dejar plasmada esta situación que se repite en todas las comunas.

En base a los presentado y observado por el Padre y con otras opiniones de los presentes se trabajó en base a tres consultas en los grupos.

Que realizaremos en relación a las problemáticas priorizadas en Marzo

Que fueron Salud Mental, Medio Ambiente, soberanía Alimentaria y Personas Mayores

Como o a través de que mecanismo de participación proponen

Y para que realizaremos esta actividad

Grupo 1 Isaac- Eduardo- Paz- Lidia

Tema: Tratamiento de nuestros residuos institucionales

Objetivo: Conocer el manejo y disposición final de los residuos institucionales en los siguientes grupos Instituciones Públicas – Colegios – Supermercados-Ferias libres.

Actividades Levantamiento de información mediante oficios solicitar formalmente, realizar Conversatorios de concientización en el uso y manejo de estos residuos.

Fecha: Septiembre

Involucrar aliados estratégicos empresas que realizan reciclajes, recolectores, oficinas de medio ambientes municipales y desde Seremi de salud las implicancias en la salud al no disponer de lugares autorizados, mal de Diógenes, etc.

Recursos: Coffe - Afiches

Lo anterior, va en relación a no perder una tarea que no se concretado con Arauco 7 y es disponer de elementos a la hora de presentar propuestas.

Grupo 2

Tema: Dificultades de los Hospitales de mediana complejidad en la Provincia de Arauco Cañete - Curanilahue - Arauco y Lebu

El estado de avance en la habilitación de las especialidades y el estado estructural para su funcionamiento se requiere un dialogo de las autoridades con la comunidad organizada.

Diálogos Ciudadanos a nivel Provincial o por las comunas afectadas

Fecha: Fines de Agosto

Involucrados directos son de la red asistencial y en conjunto se busca transparentar los

Documento: Minuta de Reunión Página 2 de 2



procesos

Recursos difusión -Lugar físico - Convocatoria

Esto debe ser trabajado con participación Ciudadana Seremi de salud y Servicio Salud Arauco

Grupo 2

Tema Delincuencia

Objetivo: Entrega de herramientas a personas que han sido víctimas de violencia para autocuidado

Frente a las problemáticas de violencia en la comuna de Los álamos, específicamente Cerro Alto y alrededores se requiere que las instituciones trabajan con la comunidad organizada con el fin de poder dar seguridad a la comunidad afectada que teme represalias.

diálogos Ciudadanos entre quienes han estado impartiendo el orden PDI, Autoridades Locales, Juntas vecinales, directores Colegios, Comerciantes

Conversatorios en los colegios en relación a poder volver a lo que se planteó en la primera reunión de los roles parentales y de los hijos, volviendo a la esencia del problema, la educación en el núcleo familiar con profesionales que den herramientas para trabajar las emociones, la salud mental desde cosas prácticas que potencien valores.

Grupo 3

Tema el autocuidado de las personas mayores y sus cuidadores

Objetivo: Concientizar en el autocuidado de las personas mayores y valorar la labor de los y las cuidadores

Frente a lo evidenciado tanto en los hogares, familia y los centros de cuidado de las personas mayores el cómo lograr entregar herramientas a las personas que están al cuidado y que pueden ser potenciales personas en situación de discapacidad mental o física.

Seminario en Lebu Walter Ramirez en octubre

Disponer de temas como visibilizarían de la población envejecida que tenemos, el abandono de las personas mayores, trabajar en el buen trato, traer medico geriatra.

Se puede orientar con stand de quienes hoy están trabajando la temática municipio, delegación presidencial, senana, con stand que se dispongan o realizar descansos activos con servicios para los y las cuidadores

Grupo objetivo: Cuidadores, familia, hijos, hijas, general

Recursos: coffee- expositores- folletería -regalos

Otros

Sra. Rudy Opazo menciona que por experiencia es necesario prepararse o educarse en cómo lograr que estas y otras iniciativas se conviertan en proyectos y se puedan financiar, no esperar que las instituciones hagan todo, muchas veces no hacen nada y se pierde tiempo y expectativas y no son adjudicados por que no se presenta. Ella ha postulado y se adjudicado muchos proyectos, y asume el compromiso de poder ayudar al Padre Hernán para lograr mitigar la falta que existe para los y las personas mayores del Hogar.

Don Patricio informa que también queda de lado o no se mencionó el tema del Agua, siendo presentado el día anterior en el Hito Regional del Dia mundial del Medio Ambiente donde participaron consejeros de este Consejo en Curanilahue.

Sra. Silvia indica que también esta soberanía Alimentaria y como visibilizar este trabajo donde existen muchas personas trabajando y que las instituciones no se vinculan, reconociendo que esto del cambio climático trae consecuencias y que la alimentación es un tema a trabajar.

Documento: Minuta de Reunión Página 3 de 2



SE AJUNTA ASISTENCIA

Apuntes: Sr. Patricio Dinamarca

Acta elaborada por: Fabiola Gajardo Fecha: 19-06-2023

Se fija próxima reunión para: 08 agosto del 2023 en Cañete

Importante: Las observaciones respecto al contenido del Acta, tanto para los temas tratados en la reunión como para los compromisos registrados, deberán ser enviadas por mail a fabiola.gajardo@redsalud.gob.cl

Si al cabo de 48 horas no se reciben observaciones y/o comentarios el acta se dará por aprobada.

Registro fotográfico





Documento: Minuta de Reunión Página 4 de 2